

Semaine de la Mobilité 2024 La mobilité dans ma commune, ça me transporte!

Depuis l'an 2000, chaque année, des dizaines de villes et régions en Europe participent à la Semaine de la Mobilité, qui se tient du 16 au 22 septembre.

Pendant cette période, tout le monde - que ce soient les citoyens, les entreprises, les travailleurs ou les administrations - est encouragé à opter pour des moyens de transport plus durables et actifs, non seulement pour leurs trajets quotidiens mais aussi pour le transport de marchandises.

Cette année, l'accent est mis sur les communes et leurs initiatives locales qui contribuent à améliorer le bien-être de tous. Choisir des modes de déplacement plus respectueux de l'environnement apporte de nombreux bénéfices, à la fois sur le plan personnel et collectif :

- Bienfaits sur la santé physique et mentale
- Renforcement du lien social
- Réduction de l'impact sur le climat
- Amélioration de la qualité de l'air
- Diminution des embouteillages et gain de temps
- Economies financières

Le Calculateur Mobilité wallon Un an déjà et toujours au service de votre quotidien!

Depuis son lancement en septembre 2023, le Calculateur Mobilité a aidé de nombreux citoyens à mieux comprendre et améliorer leurs trajets domicile-travail. Alors que la Semaine de la Mobilité 2024 approche, c'est le moment idéal pour **redécouvrir cet outil essentiel.**

Le calculateur a permis à des centaines de wallons de comparer les coûts financiers et l'impact environnemental de leurs choix de transport, qu'ils utilisent la voiture, le vélo ou les transports en commun. Il offre une vision claire et personnalisée des effets de vos déplacements.

À l'occasion de la Semaine de la Mobilité, nous vous encourageons à explorer ce Calculateur Mobilité: évaluer vos trajets et découvrez comment des choix plus durables peuvent être avantageux pour votre portefeuille et l'environnement.

<u>Disponible en ligne sur le portail de la mobilité de la Région wallonne</u>, le Calculateur Mobilité est à votre disposition toute l'année.

Carte interactive Ce qui se passe près de chez vous!

La promotion d'une mobilité plus durable s'effectue tout au long de l'année. La Semaine de la Mobilité est quant à elle un moment privilégié pour lancer des nouvelles actions voire de mettre sous les projecteurs ce qui existe déjà. Des centaines d'activités variées sont organisées, réunies dans ce que nous appelons le « Défi Mobilité » : villages de la mobilité, sensibilisation dans les entreprises, mise en route d'un pédibus scolaire ou d'un vélobus... Tout ça aussi grâce au travail des partenaires de la mobilité!

Retrouvez toutes les actions de cette Semaine de la Mobilité sur notre site internet. Une carte interactive, mise à jour quotidiennement dès le début du mois de septembre, vous permettra de voir quelles actions sont menées près de chez vous.

Le Défi Mobilité:

Comment participer avec votre employeur ou votre école

Comme chaque année, le SPW Mobilité et Infrastructures en collaboration avec la <u>Cellule Mobilité de l'Union</u> <u>Wallonne des Entreprises (UWE)</u> et les <u>Cellules syndicales de Mobilité</u> organisent **le 10**ème **Défi de la Semaine de la Mobilité**.

L'objectif est d'inciter les administrations publiques, les entreprises et les écoles, à mener des actions originales sur le thème de la mobilité, tout en valorisant ce qui existe déjà. **Des prix valant jusqu'à 2500€** sont offerts aux gagnants des quatre catégories : des vélos à assistance électrique, des trottinettes, du coaching à l'écoconduite, des stations de gonflage pour vélo, etc.



<u>Catégorie « La Meilleure Administration/ Institution publique », primée par le Service public de Wallonie.</u> Public cible : Employés, ASBL et citoyens.



<u>Catégorie « La Meilleure Entreprise », primée par l'Union</u> Wallonne des Entreprises.

Public cible : Employés des entreprises.



<u>Catégorie « Le Meilleur projet mobilité porté par des représentants du personnel », primée par les Cellules syndicales de Mobilité.</u>

Public cible : Employés des entreprises.



<u>Catégorie « La Meilleure Ecole », primée par le Service public de Wallonie.</u>

Public cible : Enseignants, élèves et parents.

En panne d'idées ?

Plongez-vous dans nos guides : retrouvez des exemples très concrets et des idées à mettre en place pour <u>les entreprises</u>, <u>les écoles</u>, <u>les asbl et administrations publiques</u>. Ces guides sont également disponibles en version allemande.

100.000 km en une semaine! À vélo ou à pied, gagnez des points et des prix

Cette année encore, mise à l'honneur des cyclistes et des piétons pendant toute la Semaine de la Mobilité. Notre objectif ? Parcourir collectivement plus de **100.000 km en une semaine**. Et nous avons besoin de vous pour y parvenir !

Cette édition apporte un vent de nouveauté : nous utiliserons l'application **WeFlo**, grâce à laquelle vos déplacements seront automatiquement détectés. Il vous suffira de pédaler ou de marcher pour accumuler des points et tenter de remporter des prix.

Comment participer?

- 1. Jusqu'au 9 septembre : Inscrivez votre école ou votre entreprise sur notre site internet.
- 2. **Avant le 16 septembre** : Téléchargez l'application WeFlo et rejoignez l'équipe de votre école ou entreprise (ou si vous participez seul, choisissez « inscription libre »).
- 3. Du 16 au 22 septembre : Ensemble, marchons et roulons vers les 100.000 km !

Tous les détails et le règlement sont disponibles sur <u>cyclable.wallonie.be</u>. Pour toute question, contacteznous à <u>support@maestromobile.eu</u>.

Une communication à grande échelle

Pour sensibiliser toute la Wallonie aux solutions de mobilité, nous lançons plusieurs actions de communication via divers supports :

- une <u>campagne de communication</u> multicanale (Facebook, Instagram, télévisions locales...) avec notre partenaire privilégié : **le réseau des médias de proximité** ;
- un affichage sur tous <u>les panneaux d'autoroute</u> du réseau wallon ainsi que sur <u>les bus</u> ;
- une communication pour les plus jeunes, grâce à une vidéo spéciale mobilité dans la rubrique « dessine-moi une actu » du <u>Journal des Enfants</u>: quels sont les trucs et astuces quand on se déplace à pied ? (Publiée le 10 septembre)
- un <u>partenariat avec un réseau d'influenceurs</u> à travers toute la Wallonie, afin de relayer des messages positifs sur la mobilité alternative à la voiture en solo ;
- la réalisation de divers dossiers mobilité dans plusieurs supports médias...

Des actions des partenaires wallons de la mobilité

Tous les autres modes de transport que sont le covoiturage, les trottinettes, l'intermodalité, la marche à pied et les transports en commun sont toujours bien évidemment présents durant la Semaine de la Mobilité, grâce aux actions de nos partenaires : Access-i, Agence wallonne pour la sécurité routière (AWSR), Cellule mobilité de la CSC, Empreintes asbl, Eurocities, Fedemot, Mpact, Réseau idée, SNCB, TEC et Tous à pied.

Contacts

Service public de Wallonie

Alice Gobiet – 081 77 31 24

Mail: semaine.mobilite.wallonie.be
Web: semaine.mobilite.wallonie.be